



dustriegebiet realisieren wollte – ein Traum seit meiner Kindheit.

Für das hässliche schwarze Abwasserrohr, das in derselben Ecke seinen Weg nach unten sucht, drängte sich eine zylinderförmige Tarnung auf. Der Tank eines Tanklagers wäre ebenso eine Lösung gewesen wie der gewählte Gasometer. Von einem

Gaswerk träumte ich seit den 1970er-Jahren, als ich die Bilder im Vollmer-Katalog immer und immer wieder studierte. Was hat mich der braun patinierte Gasbehälter mit dem umlaufenden Metallgerüst und der Uhr doch beeindruckt! Glücklicherweise ist meine Modellbahn im Jahr 1973 angesiedelt, als Gaswerke noch in Betrieb waren,

obwohl das über kilometerlange Leitungen herangeschaffte Erdgas bereits billiger war als das aus Steinkohle gewonnene Produkt aus heimischen Werken.

Eine ähnlich grosse Faszination übte die Containerisierung des Güterverkehrs auf mich aus, die etwa gleichzeitig stattfand. Die zweiachigen Containertragwagen wa-